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今天白天到夜里多云转雷阵雨 风力偏北风3级 温度最高31℃最低24℃ 降水概率 70％

打造高品质都市党报

文化事业老干新枝竞芬芳
本报记者 李颖

“打造华夏历史文明传承核心区，
让海内外华人找到回家的路……”当
国家文化产业创新与发展研究基地办
公室主任胡惠林在“打造华夏历史文
明传承区”专家报告会上发出这样的呼
唤，当打造华夏历史文明传承创新区，
成为中原经济区建设的重要文化使命，
如何让中原文化这个“老干”冒出新
枝、吐出新芽，也成为摆在郑州文化工
作者面前的一个重大而崭新的课题。

上半年篮子沉甸甸
“商”，一个被重新擦亮的古汉字。
今年 4 月，郑州市 55 家动漫公司

参加第七届中国国际动漫节，精良的
原创动漫作品和近万种动漫衍生品吸
引了超过150万人(次)的观众，签约金
额超过1亿元。

5月13日～16 日，郑州代表团参
加了第七届中国（深圳）国际文化产
业 博 览 交 易 会 ，全 市 参 展 项 目 18

个，签约项目 6 个，签约合同金额
8.15 亿元。

6月6日～10日，组织郑州市文化
产业企业参加了省委宣传部在香港举
办的豫港经贸交流活动文化产业项目
签约及合作交流，我市签约文化产业
项目7个，投资总额81亿元，占全省签
约项目投资总额的36.7%。

上半年，我市文化产业项目签约
总金额达到90.15亿元。（下转第三版）

国家林业局领导
来我市调研工作

本报讯（记者 王思俊）昨天下午，国家林业局党组
书记、局长贾治邦调研我市林业生态建设情况。国家
林业局副局长张永利等参加调研。

副省长刘满仓，省政府副秘书长何平，省林业厅厅
长王照平陪同调研。

市委副书记、代市长吴天君，副市长王哲陪同调研。
贾治邦一行到惠济区花园口镇石桥村和申庄村，

察看黄河大堤生态防护林和防浪林。
调研中，吴天君介绍了我市林业生态建设情况。

2003年以来，以“城区园林化、郊区森林化、道路林荫
化、庭院花园化”为指导思想，我市编制了《郑州市森
林生态城总体规划》、《郑州市城市绿地系统规划》等，
加快“森林进城、森林围城、园林下乡”的城乡一体化
绿化步伐，形成了布局合理、功能完善、景观优美、具
有中原地域文化特色的城乡绿化新格局。截至 2010
年年底，全市林业用地面积341万亩，林地面积287万
亩，森林覆盖率达 25.68%，林木覆盖率 33.16%，活立
木蓄积 1441.67 万立方米，林业年产值 20 多亿元。经
科学测算，年度森林生态效益货币量达到 287 亿元，
为经济社会发展提供坚强的生态环境支撑。

贾治邦对我市林业生态建设给予了充分肯定。

税务总局声明

年终奖计税方法
调整公告系伪造

据新华社北京8月15日电 国家税务总局15日发
布声明称，近日，有人盗用税务总局名义，对外发布了

“《国家税务总局关于修订个人所得税若干问题的规定
的公告》（2011年47号）”并作解读，该文及解读内容在
媒体刊登后，严重误导了纳税人。

此前有媒体报道称，国家税务总局发布了《国家税
务总局关于修订个人所得税若干问题的规定的公
告》（2011 年 47 号）公告，公告根据修订后的《个人所
得税法》对税率表作了修改，还对全年一次性奖金的
计税方法进行修订，今后，年终奖计算个税时，不再
沿用工资、薪金所得税率表及其速算扣除数。报道
称，国税总局在《关于修订征收个人所得税若干问题
的规定的公告》中提供了两种全年一次性奖金所得
的计税方法，并新增一个适用于全年一次性奖金所
得的税率表（含速算扣除数）。总体来说，全年一次
性奖金要单独作为一个月工资、薪金所得计算纳
税。以避免“年终奖越多、税后所得越少”、“多发 1
元，个税多缴2万”的问题出现。

税务总局表示，税务总局从未发过该文件及解读
稿，此文件及解读稿系伪造。税务总局将依法行使追
究伪造公文者法律责任的权力。

最高法出台新规

政府拒绝公开信息
公民可到法院起诉
新华社北京8月15日电（记者 杨维汉）法院通过

审判监督政府信息公开，公众的知情权才会得到保
障。最高人民法院日前公布了《关于审理政府信息
公开行政案件若干问题的规定》。这个 13 条的司法
解释，旨在解决法院审理政府信息公开行政案件“受
理难”“审理难”的问题。

据了解，三年前颁布实施的《中华人民共和国政府
信息公开条例》规定：“公民、法人或者其他组织认为行
政机关在政府信息公开工作中的具体行政行为侵犯其
合法权益的，可以依法申请行政复议或者提起行政诉
讼。”因此，社会普遍对司法诉讼助推政府信息公开寄
予厚望。

近年来，各级法院受理的政府信息公开案件逐年
增长，不仅成为人民法院行政审判的一个新的增长点，
也成为一个新的热点、难点。最高人民法院行政庭负
责人介绍，“由于政府信息公开行政案件是一种完全新
型的案件，直接的法律依据不多，也非常原则，导致在
受理、审理、判决等各个环节面临无规则可依、标准难
统一的问题，迫切需要最高人民法院制定司法解释予
以指导和规范。”

司法解释从法院的受理范围、举证责任、不公开的
范围、审理方式和判决形式等几个方面进行了规定。

“司法解释对人民法院可以受理的政府信息公开
案件的范围作出了规定，基本涵盖了政府信息公开领
域可能引发争议的情形。此外，如果公民、法人或者其
他组织认为政府信息公开行政行为侵犯其合法权益造
成损害的，还可以一并或单独提起行政赔偿诉讼。”最
高人民法院行政庭负责人说，“与一些政府信息公开制
度比较发达的国家相比，权利保护的范围可以说是非
常广泛的。”

司法解释规定法院应当受理的案件包括：向行政
机关申请获取政府信息，行政机关拒绝提供或者逾期
不予答复的；认为行政机关提供的政府信息不符合其
在申请中要求的内容或者法律、法规规定的适当形式
的；认为行政机关主动公开或者依他人申请公开政府
信息侵犯其商业秘密、个人隐私的；认为行政机关提供
的与其自身相关的政府信息记录不准确，要求该行政
机关予以更正，该行政机关拒绝更正、逾期不予答复或
者不予转送有权机关处理的。

畅通办30个专题
调研谋缓堵之计

多项建议转化为具体措施
本报讯（记者 裴其娟）市畅通办成立半年多来，通

过开展调研、宣传、整治等活动，全方位推进畅通郑州，截
至目前，已完成近30个专题调研，为市委、市政府在畅通
郑州方面的决策提供参谋，部分已转化为具体措施。

去年以来，市畅通办从市直单位抽调了20名县处
级干部、100名科级干部组成了20个调研督察组，先后
进行了交通拥堵路口、优化公交线路、畅通出入市口、绕
城高速等近30个专题调研，形成了一大批有针对性、建
设性和可操作性的意见和建议，经领导决策后全部转化
成了解决交通拥堵的具体措施。特别是促成了《关于进
一步加强畅通郑州建设的实施意见》、《鼓励社会投资建
设停车场的若干意见》、《2011年文明交通宣传教育实施
意见》等文件的出台，以及三环内实现公交车一元票
价、本市车辆绕行环城高速减免部分通行费等建议的
实施，为缓解郑州城区交通拥堵发挥了重要作用。

畅通郑州一靠管理，二靠建设。市畅通办在积极
协调配合相关单位开展畅通郑州建设重点工程的同
时，针对影响畅通的复杂问题，制定切实可行的方案并
督促落实。如按照既保留和传承民风民俗，又不影响
城市主干道畅通的原则，开展了小铺、尚庄、凤凰台、陈
砦等城中村的庙会治理，协调解决了盲道治理、公车和
公交车违章治理、垃圾车治理、积水点改造、停车场建
设等问题，助推了郑州畅通。

近期，围绕郑州创建全国文明城市工作，市畅通办
积极会同有关部门，组织全民道路交通安全教育活动，
开展“畅通郑州、文明出行”“五进”（进社区、进学校、进
企业、进工地、进农村）活动及“文明出行”志愿者协勤
活动。邀请市文明办、团市委、市交警支队录制以“文
明交通大家谈”为主要内容的《周末大家谈》节目；邀请
市规划局、物价局、停车场管理中心录制以“关注停车
难”为主要内容的《向市民报告》节目。开展了网上征
集“我最喜爱的文明交通用语”活动，为畅通郑州交通
综合整治工作营造了浓厚氛围。

我省鼓励私家车
装卫星定位系统

本报讯（记者 李娜）今年年底，我省所有旅行车
都将安装具有行驶记录功能的卫星定位装置；到
2015 年，公交车、出租车的卫星定位装置安装率达
到 85%以上。昨日，记者从省政府获悉，由省交通
运输厅、省公安厅、省安全监管局联合制定的《河南
省道路交通安全动态监控系统建设实施意见》8 月
11 日起在我省全面施行。

《意见》指出，今年年底前，全省所有旅游包车、三
类以上班线客车和运输危险化学品、烟花爆竹、民用爆
炸物品的道路专用车辆全部安装使用具有行驶记录功
能的卫星定位装置，学校及幼儿园接送学生的校车、城
乡客运车辆、城际公交、半挂式牵引车也纳入安装范
围，建立全省统一的联网联控系统。

到2015年年底前，城市公交、出租车、重型载货汽
车、工程车、市政用车及水上运输的船舶等车辆（船舶）
的卫星定位装置安装率达到85%以上，并鼓励公务车、
私家车安装。高速公路、国省干道，尤其是超长隧道、
超大桥梁、连续超长纵坡及连续弯道等危险路段的智
能动态监控系统安装率达到 90%以上，同年基本建设
完成“全省道路交通安全动态监控系统”统一平台，实
现省、市、县、企业四级对车辆和道路的动态监控。

明年起，没有按规定安装卫星定位装置或未接入
全国联网联控系统的运输车辆，道路运输管理部门将
暂停营运车辆资格审验。

市委市政府召开第四十五次
重大项目推进工作周例会

本报讯（记者 袁勇 刘俊礼）昨日上午，
市委、市政府召开第四十五次重大项目推
进工作周例会，听取研究上次周例会确定
事项推进落实、科技项目“四进”工作、部
分快速通道改建工程、三环快速化工程
保通方案、对生态水系排污所在县（市）
区的财政上划处罚资金的使用意见、黄
河滨河公园规划、郑州新区规划、引黄工
程进展等方面的情况汇报，协调解决项
目建设中遇到的困难和问题，确定了下
次周例会研究事项。

市领导连维良、胡荃、赵瑞东、孙金献、
乔新国、王哲、王跃华、牛西岭等出席会议。

会议再次对贯彻落实卢展工书记在
河南各地市调研重点项目建设，尤其是 8
月 3 日至 4 日在郑州调研时的重要讲话
精神做出安排部署。会议要求，要紧紧

围绕卢展工书记提出的“突出重点谋全
局，着力重点为提升，围绕重点聚合力，
突破重点求先行”的新要求，立足郑州实
际，充分借鉴先进地区经验，加快合村并
城和新型农村建设步伐，在新型城镇化
建设上取得新的突破；以更高的标准和
更新的理念，规范提升各个城市组团名
称，提升城市规划设计水平，提升城市建
设的特色和品位，提升城市的精细化管理
水平；充分发挥富士康科技园、东风日产郑
州工厂、格力电器郑州产业园等重点项目
的示范带动作用，发挥重点项目在产业集
聚区中的支撑和集聚作用，科学谋划，合理
布局，加大服务协调力度，加快重点项目建
设进度；立足于交通枢纽的重要地位，立足
于为全局为周边服务，努力提升科学管理
水平，采取更加有效的综合性措施，持续抓

好畅通郑州建设；始终坚持重在为民的思
想，不断提高民生项目在重点项目中的比
重，更好地体现发展为了人民，发展成果由
人民共享，持续改善民生。

按照市委、市政府的工作部署，市科技
局积极谋划我市科技项目进国家、部委、省
和央企规划的有关工作。截至目前，全市
共组织推荐科技项目 97 项，其中，国家、部
委规划项目 43 项，省规划项目 52 项，央企
规划项目2项。

在听取汇报后，会议指出，一要围绕我
市重大项目科技研发平台建设，认真研究
各级规划的重点领域和方向，加强汇报沟
通，继续做好项目谋划工作，力争使我市
更多项目进入国家、部委、央企和省的规
划。二要加快建设食品行业公共安全监
测平台，搞好产学研对接，服务中小企业，

强化食品产业的集聚效应。三要把轨道
交通安全作为科技攻关重点，争取获得省
里的科技支持。四要建立城市智能交通
体系。五要建立城市智能技防体系，形成
以公安、交通等政府信息为中心的智能化
网络体系。六要提高铝业精深加工水平
和科技含量，拉长产业链条，放大产业优
势，实现铝工业的二次创业。七要超前
谋划，发挥优势，进一步拓宽物联网、云
计算、数字地球等高新技术研发领域，增
强自主创新能力，加快科技强市步伐。
八要加快制定郑州立体交通规划，科学
设计，优化方案，提升档次。九要统筹考
虑交通软硬件建设，形成快捷的交通组
织管理格局。十要借鉴小车绕城成功经
验，研究制定更加科学的交通组织方案，
减少市内交通压力。（下转第三版）

淘宝体上街
感觉很亲切

“亲：红灯伤不起哦！”“亲
亲：注意谦让哦！”……昨日，
记者在郑州火车站附近看到
交警用“淘宝体”制成的交通
提示牌。一青年告诉记者：
“宣传内容使用了大家熟悉的
网络语言，不是说教、讲解，感
觉很亲切。”

本报记者 宋 晔 摄

胡锦涛
考察广东

8月11日至15日，中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席
胡锦涛在广东省考察工作。总书
记冒着酷热深入企业和社区，与
广大干部群众共商率先全面建成
小康社会大计。

这是胡锦涛在广州市越秀区
盐运西社区同居民和社区工作者
亲切交谈，了解社区开展便民服
务情况。 新华社发


